
國立屏東科技大學 108學年度第 2學期 

衛生暨膳食委員會會議紀錄 

紀錄：李春香 

開會事由：召開本校 108學年度第 2學期衛生暨膳食委員會 

開會時間：109年 07月 01日(星期三)11:00 

開會地點：行政中心三樓第一會議室 

主席：段副校長兆麟 

出席人員：如簽到表 

壹、主席致詞 

 

主席(段副校長兆麟)： 

非常感謝各位撥冗過來參加這個委員會，我們這個委員會事實上是兩個會組成，衛生委

員會與膳食委員會，這學期因為新冠肺炎疫情，我們健康中心做的可圈可點，為學校的防疫

做了很好的把關工作，校長在好幾次相關會議中都相當肯定這些防疫工作，這些防疫工作是

全面性的，任何人都無法置身事外，但是防疫的核心工作是落實在學務處的健康中心，我想

在座各位都有看到，我和余主任與金秘書都有去尋訪，第一輪的尋訪是輔導工作，就是督導

要怎麼做，第二輪的尋訪是不定時不定期，不預告的方式去看這個防疫工作，現在我們學校

都沒有意外的發生，我要代表學校特別感謝學校的健康中心，以上報告，謝謝！ 

 

余主任旭勝： 

謝謝段副校長的致詞和引言，我相信這個學期大家都有感受到防疫工作讓我們生活中的

改變，校園防疫工作，大家都能夠互相配合，所以才能有今天的成果，也不是全靠學務處健

康中心完成的，其實應該是有賴大家共同合力完成的，謝謝大家的配合。 

 

貳、上次會議決議事項報告(會議資料 p.3) 

項次 會議決議事項內容 辦理單位 辦  理  情  形 

1 
108學年度第2學期學生事務處健

康促進諮商中心工作計畫 

健康促進 

諮商中心 
常態性、例行性業務，依計畫辦理 

2 
修訂「國立屏東科技大學學生健

康檢查及疾病防制要點」辦法 

健康促進 

諮商中心 
依決議事項辦理 

3 109年寒假校內餐廳營業時間 
生活輔導組 

第二餐廳 
寒假期間第二餐廳確實供餐 

4 
108學年度第2學期校內餐廳星期

日及連續假期供餐營業時間 

生活輔導組 

第一、二餐廳 
依決議事項辦理 



5 

圖書與會展館輕食區「本咖啡」

食品檢驗排程，列入健康中心例

行性工作計畫 

圖書與會展館 

1.由健康中心偕同本校水產檢驗

中心依排程執行食品採樣檢驗。 

2.檢驗經費核銷部分由學務處經

費項下支應。 

6 
學生會會長提問:反映第一餐廳

油煙味重,請改進用餐環境 
第一餐廳 

1.於開學前聘請專業人員清洗抽

油煙機油垢及濾網。 

2.各攤位每週加強清洗抽油煙機 

 

 

王學務長耀男： 

有關第六項餐廳的油煙味，其實有跟兩位負責人提議過，就是用咖啡渣放在空調的部分，

對於過濾油煙都有很大的幫助，學生在二餐有嘗試過，這個部分請餐廳嘗試用咖啡渣，咖啡

渣去全家或萊爾富要，包成一包放在冷氣通風口那邊，會把油煙味道帶出去，可能三天換一

包，這個部分再落實一下。 

 

參、執行單位工作報告 

(報告事項如會議資料 p.3-p.16) 

 

王學務長耀男： 

根據我們統計資料，學生對餐廳的要求有比較高，可能在衛生、美觀等，都比較要求，

我們也盡量去滿足，像餐廳的味道、硬體的部分，學校在這幾年來也是改善很多，在桌椅也

好、冷氣或內部的環境，我們都有非常大的努力，另外就是在秩序的部分，像油汙，我們開

學前也有很大的努力，不過還是要麻煩兩位負責人也要清理一下地板上的油汙，不然看起來

也不是很好。另外就是呼籲一下大家開車還是要小心。 

 

段副校長兆麟： 

防疫資訊發布及很多處理，像透過 Line之類的，對防疫做推廣。看到餐廳一份問卷，衛

生環境的事項，負責人一定要把它做好，那也是我們最需要做的，菜色價格很主觀，但是衛

生是可以做到好的。 

 

委員提問一： 

實齋宿舍幹部： 

關於菸害問題，校園抽菸人數也占了一定比例，但在學校抽菸區的宣導可能不太夠，對

宿舍而言就常遇到有人在宿舍附近抽菸，但校園內沒有直接的懲處或檢舉，一定要透過衛生

局，難以遏止，除了環境危害，對行人也不太好。 

余主任旭勝： 

菸害的部分在新生入學或是重要會議都有做宣導，大部分的學生可能都知道，但還是會

有少數學生例外，而且學生基本不太看搶先報，所以想請學生會幫忙，在學生會的平台上做



宣導校園抽菸處及非吸菸處。 

 

學生會會長： 

先前資訊還沒有收到。 

余主任旭勝： 

目前還沒有，以往都只是宣導。從現在開始學生會能不能幫忙宣導，之後會再給予宣導

事項。 

學生會會長： 

    當然可以，我們也不希望菸蒂破壞校園美觀。 

余主任旭勝： 

我們也可以看哪個時間點會有較多人抽菸，可以告知衛生局到校稽查取締。 

王學務長耀男： 

有關菸害的部分，只要衛生局進來抓到就會罰錢，我們在學生獎懲辦法有修改於非抽菸

區抽菸的話，是可以懲處的。但最源頭的話還是希望學生可以自律，懲處只是最後的手段。 

 

委員提問二： 

 

實齋宿舍幹部： 

餐廳的回饋表可以看的出來，第一個問題都是學生對於價格有疑問，像是二餐就常有人

在網路上提出問題，近期因疫情影響，都由工讀生打菜，想問能不能在疫情結束之後也繼續

這樣，一方面保護商家不受攻擊，一方面也比較公平。 

 

王學務長耀男： 

餐廳部分，疫情目前還在持續，工讀生打菜也是比較衛生，應該還會持續一段時間，之

前有試過用磅秤秤重計價，但同學好像還是覺得人算比較便宜，但也是要看菜價漲幅，自助

餐的價格比較不一也是要看時價，餐廳在這邊也是希望可以價格透明一些。 

 

主計室沈主任艷雪： 

滿多學校都是用標價的方式，根據菜價去標價，這樣可以避免學生不知道價格而突然覺

得很貴的事情發生。 

 

段副校長兆麟： 

標價這個滿重要的，因為可能學生沒有去買過菜，不知道菜價或時價的部分。 

 

肆、提案討論 

提案一                                          提案單位：生活輔導組 

案由：109 學年度第 1 學期學生事務處健康諮商中心工作計畫，提請 討論。(請參考會議資

料如 P.17、附件三 P.24-P.27) 

 

決議：照案通過。 



 

提案二                                          提案單位：生活輔導組 

案由：有關 109 年暑假校內餐廳營業時間，提請 討論。(請參考會議資料如 P.17、附件四 P.28) 

說明：                                            

  一、暑假期間由第二餐廳供餐，營業期間自 109年 7月 6日(週一)至 9月 13 

      日(週日) ，週一至週四提供午餐，供應時間 1030時-1330時。 

  二、第二餐廳暑假供餐時間規劃表，提請討論。決議：照案通過 

決議：照案通過。 

 

提案三                                           提案單位：生活輔導組 

案由：有關 109 學年度第 1 學期校內餐廳星期日及連續假期供餐營業時間，提請 討論。(請

參考會議資料如 P.17、附件五 P.29) 

 

說明： 

  一、109學年度第 1學期期間，單數週星期日由第一餐廳供餐，雙數週由第 

      二餐廳供餐，星期日及連續假日營業期間提供午餐；供應時間 1030時 

       -1330時。 

  二、109學年度第 1學期校內餐廳星期日及連假營業時間表，提請討論。 

 

王學務長耀男： 

這是一個供需問題，但想問一下學生在週日有多少的供餐需求。 

 

實齋宿舍長： 

這個雖然沒有做過調查，但是目前還沒有聽到有人說週日晚上沒有飯吃的。 

 

決議：照案通過。 

 

伍、臨時動議 

陸、主席結論 

略。  

柒、散會 

 


